

# Trasvases contra la gran depresión

Me gusta



Motor económico. La construcción del trasvase del Ebro podría tener el mismo efecto movilizador sobre la economía y el empleo que tuvo la presa Hoover después de la Gran Depresión de 1929, al menos así lo percibe Emilio Colón, presidente del Consejo Mundial de Ingenieros Civiles y representante de la World Federation Engineers Organization ante la ONU para el desarrollo sostenible y los recursos hídricos.

## J. SIERRA VALENCIA

Emilio Colón, que participó ayer en un acto en Valencia invitado por la Fundación Agua y Progreso, subrayó que los trasvases son "una de las medidas" que permiten estar en una mejor situación para "manejar el recurso agua" y hacer frente al cambio climático. "El clima no lo controlamos, pero si podemos ejercer un cierto dominio con el concurso de obras y con el manejo integral de las cuencas. Lo importante es hacerlas a tiempo -las obras- y no esperar a que se plantee el problema", añadió en relación con las sequías.

Emilio Colón, que intervino junto a otros especialistas en clima, regadío y recursos hídricos en el "Encuentro técnico por el agua y el empleo" celebrado en el Palmar, destacó que la construcción de grandes infraestructuras es "vital para el desarrollo económico y la creación de empleo". Así lo entendieron también algunas dictaduras en Europa tras la crisis de 1929, aunque Colón prefirió utilizar el ejemplo de Estados Unidos y el papel de la presa Hoover, "que cambió todo el panorama del suroeste de los Estados Unidos, creó un potencial inmenso de crecimiento en California y en Arizona y que incluso tres décadas más tarde dio lugar al fenómeno de las Vegas, generando procesos de desarrollo económico y creación de empleo muy fuertes".

En relación con el subtítulo de la jornada- "Hacia una Autoridad Nacional del Agua en España", Emilio Colón dijo que la "tendencia" es "tener agencias centrales de agua, aunque Estados Unidos no es buen ejemplo: hay varias... pero están coordinadas", aseguró.

Al respecto, el conseller de Medio Ambiente, Agua, Vivienda y Urbanismo Juan Cotino, dijo que "lo que necesita España en materia hídrica es una autoridad única nacional que realice una planificación que permita cubrir el déficit de las zonas que no tienen recursos suficientes redistribuyendo el agua y que solucione el caos en el que nos ha metido el Gobierno central".